



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

VESPERTINA	RADIO
<i>Martes 15 de Enero de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)

POLÍTICA

Cabeza. Los problemas que enfrenta el PRI son como los de cualquier otro partido, asegura el presidente del comité directivo municipal del tricolor en El Marqués, **Juan Aristeo Gerardo Ramírez**, quien asegura que estos conflictos no repercutirán en el proceso electoral del 2009. (PIQ)

Cabeza. El PRD propone la donación de 200 hectáreas por parte del gobierno, para la construcción de una ciudad digna, proyecto que pretende el PRD se sume al de la ciudad de las artes, dijo el Presidente del comité municipal del partido, **Ramiro Trejo**, quien dijo que con ello se pretende promover la construcción de vivienda digna para las personas de escasos recursos. (PC)

Son lamentables las declaraciones realizadas por el sub secretario de desarrollo político de la secretaria de gobierno, **Jesús Carlos Hernández**, calificando de delincuentes a los promotores de vivienda, dice **Ramiro Trejo**, quien asegura que el funcionario no cumple con su labor de ofertar viviendas económicas a la ciudadanía. (PIQ)

LEGISLATURA

De los 218 253 pesos 33 centavos que percibe un diputado, 118 mil son para asesores, pero es responsabilidad de los diputados definir si lo gastan en eso o no, no tienen que comprobarlo; si tienen asesores, no les piden recibo, para que no tengan que darse de alta en hacienda. Algunos diputados son renuentes a dar a conocer nombres y sueldos de sus asesores. Al ser cuestionados, los diputados reconocen una dieta de entre 53 mil y 58 mil pesos. De todos, el priísta **Jaime Escobedo Rodríguez** fue el más renuente. (PC)

Cabeza. El diputado integrante de la comisión de puntos constitucionales de la actual legislatura, **Rafael Puga Tovar**, manifiesta que a partir de mañana se va a comenzar con los trabajos de la reforma del Estado en materia electoral en la que se van a fijar sanciones y se va a plantear incrementar el periodo para cargos de diputados y ayuntamientos, de tres a seis años. (PC)

El presidente de la comisión de participación ciudadana, **Alejandro Traffon**, señala que se analiza la posibilidad de que la conformación de planillas de las regidurías sea mediante elección popular.

Aseveró que en muchas ocasiones la ciudadanía desconoce a estos servidores, los que no se presentan ante el público y esto deriva en la falta de conocimiento de estas personas de generar problemáticas sociales. (PIQ)

No se puede poner en juego la salud de los menores a cambio de los apoyos que reciben ciertas empresas para la introducción de comida chatarra, en las instituciones educativas, manifiesta el presidente de la comisión de educación, cultura, ciencia y tecnología, **Oscar Arturo Rodríguez Cervantes**. (PIQ)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Entrevista. **Silvia Rivera Damián**, Presidenta de la comisión de educación de COPARMEX, comenta que 15 instituciones participan en el desarrollo de UNE 2008 Querétaro que se realizará en el Centro Cultural Manuel Gómez Morín, para realizar un vínculo real y efectivo entre la empresa y las universidades. Se articula a las 15 universidades más importantes y a los organismos empresariales más importantes. Se busca la participación de los directivos de las empresas, así como de los responsables de reclutamiento de personal. Se inicia con un panel integrado por los presidentes nacionales de COPARMEX, CANACINTRA, CONCANACO Y CCE. Además está por confirmar la Secretaría de educación, Josefina Vázquez Mota. Después se hará la encuesta acerca de las necesidades de competencia. Por la tarde, después de la comida, habrá mesas de trabajo para dar las bases de la estrategia de un trabajo conjunto. **Alejandro Espinosa Medina**, Presidente de COPARMEX, señala que el primer logro sin antecedentes es haber articulado a las instituciones educativas más importantes y en segundo lugar, la decisión de abrirlo. Todos nos quejamos: los empresarios, de que los egresados no llegan con las competencias necesarias y las universidades de que no conocen estas competencias. Por eso, este es el inicio de la vinculación, no la meta. Se va a hacer una encuesta en vivo para captar las necesidades de las empresas y eso será llevado por las universidades para diseñar mejor las carreras. Además en el evento se presentará un catálogo de los servicios que ofrecen las universidades, como solución para la empresa. La cuota de participación es simbólica. (PC)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

El municipio de Querétaro cuenta por el momento con tres terrenos disponibles para ser usados por la USEBEQ, con el fin de construir instituciones educativas, los cuales se ubican en la zona norponiente de la ciudad, esto lo señala el regidor del ayuntamiento, **Javier Vásquez Ibarra**. (PIQ)

Cabeza. Se tienen detectados tres terrenos en la delegación Félix Osores que podrían donarse a las autoridades educativas en el Estado, para la construcción de escuelas, afirma el regidor **Javier Vásquez**, quien estima que en dos meses más se pueden realizar los últimos trámites para someterlo a la aprobación del cabildo. (PC)

SOCIEDAD

Las obras del sistema Acueducto 2 continúan en tiempo y forma, aseguró el Secretario de gobierno, **Alfredo Botello**, quien señaló que sí hay algunas diferencias con los ejidatarios, pero ya están siendo atendidas por la empresa que desarrolla el proyecto y por las autoridades, por lo que descartó brotes de violencia en la zona, como se informó en algún medio nacional. (PC)

A pesar de algunas inconformidades de algunos ejidatarios por la construcción de obras de acceso del acueducto II, **Alfredo Botello** asegura que no se ha detenido la obra y se han realizado acuerdos con los quejosos; desestimó que existan brotes de violencia al respecto. (PIQ)

La autoridad es la única autorizada para emitir un aumento en la tarifa del transporte público. Los transportistas que aumenten el costo del pasaje sin autorización, serán sancionados, incluso con la cancelación de su concesión, aseguró el Secretario de gobierno, **Alfredo Botello**. (PC)

Advierte **Alfredo Botello** que se retirará la concesión a los propietarios de las unidades del transporte público que incrementen la tarifa del servicio del transporte. Agregó que es necesaria la denuncia ciudadana para atender esta problemática y en su caso ejecutar la acción del retiro de la concesión a aquel transportista urbano que aumente la tarifa. (PIQ)

Hasta la fecha, más de 150 personas se han acercado al PRD en el municipio de Querétaro para recibir asesoría legal, interponer recursos administrativos, con el cual se pueda suspender de manera provisional el pago del reemplacamiento, dice el presidente del PRD en este municipio, **Ramiro Trejo Ramos**. (PIQ)

Cabeza. A escasos días de haber iniciado el programa de reemplacamiento, más de 50 personas se han acercado a las oficinas del PRD municipal, donde a través de la asesoría jurídica, buscan interponer un recurso administrativo en contra del cambio de placas, señaló el presidente del comité municipal del Sol azteca, **Ramiro Trejo Ramos**. (PC)

Este día, el Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, **Francisco Domínguez Servién**, hizo entrega de un donativo de más de 356 mil pesos a la Presidenta del DIF estatal, **Marcela Torres**, recurso que anualmente el consejo directivo recava durante el último día de la feria. (PC)

Este día se entregó un donativo al DIF estatal por poco más de 356 mil pesos; esto es el monto del cobro de las entradas y estacionamiento del último domingo de operación de la Feria internacional de Querétaro; el recurso será aplicado para la creación de un cuarto aislado para un albergue infantil. (PIQ)

Cabeza. Durante este año se van a construir 30 cocinas en escuelas principalmente en la zona rural y 3 centros de día para la atención de personas de la tercera edad, también informo la presidenta del sistema estatal DIF, **Marcela Torres**. (PIQ)

MUNICIPIOS

Informa el municipio de Querétaro, que a través del PAC, se invertirán 16 mdp para llevar a cabo trabajos de remodelación a los mercados, Pedro Escobedo, Morelos, Hidalgo y La cruz. (PIQ)

Juan Ignacio Calderón Guerrero, director de atención ciudadana del municipio capitalino, informa que a través de un convenio de colaboración, ya se pueden realizar los pagos de tenencia y reemplacamiento, en el centro cívico y en las delegaciones de Santa Rosa Jáuregui, Félix Osores Sotomayor y Josefa Vergara. (PIQ)

Cabeza. Informa el director de atención ciudadana municipal, **Juan Ignacio Calderón**, que en el centro cívico y en las oficinas delegacionales de Santa Rosa Jáuregui, Félix Osores y Josefa Vergara, se instalaron módulos para facilitar a la población el pago de la tenencia y reemplacamiento, con horario de las 8 a las 14:30 horas, hasta el 31 de marzo. (PC)

El ex secretario de seguridad pública capitalina, **Amadeo Valladares Álvarez**, recibirá 250 mil pesos de finiquito, informa la secretaria de administración del municipio capitalino, **Yolanda Sánchez Barraza**. (PIQ)

A raíz de la temporada de recaudación del pago del predial en el municipio capitalino, se contrató a 70 personas de manera eventual que serán finiquitadas el último día del mes de febrero, pues sólo permanecerán ante la campaña de descuento que comprende el primer bimestre del año, dijo **Yolanda Sánchez Barraza**, secretaria de administración del municipio capitalino. (PIQ)

Cabeza. Da a conocer la Secretaria de administración del municipio de Querétaro, **Yolanda Sánchez Barraza**, que fueron contratadas de manera temporal, setenta personas para atender con

prontitud el pago del impuesto predial y hasta el momento sólo se han registrado cuatro bajas de la administración, en lo que va del año. (PC)

Ante las supuestas irregularidades que ha cometido el director de obras públicas municipales en el Marqués, **Cirilo Ibarra Rangel**, al frente de la dependencia, por dejar inconclusas obras, el delegado del comité directivo del PRI en la demarcación **Enrique Beltrán Gordillo**, señala que lo más recomendable es que **Cirilo Ibarra Rangel** sea removido del cargo. (PIQ)

Cabeza. El comité municipal del PRI en el municipio de El Marqués, solicita la destitución del director de obras públicas, **Cirilo Ibarra Rangel**, a quien acusan de manipular las adjudicaciones para las obras. (PC)

Entrevista. **Alejandro Escobedo** Secretario de gobierno en El Marqués, comenta que la presente administración siempre ha cuidado que las acciones de gobierno sean dentro del marco de la legalidad y en el caso de lo que menciona el PRI respecto a los concursos de obra pública, no es la excepción puesto que cuentan con un comité de selección de contratistas, donde se analizan las propuestas técnicas y económicas de los concursantes. Es por eso que la administración municipal no está de acuerdo con la denuncia de este ex director de obras públicas; este funcionario estará sujeto a los procedimientos de responsabilidad administrativa que marca la ley de responsabilidad de los servidores públicos. Por indicaciones del alcalde se turnó a la instancia correspondiente, que es la contraloría municipal, para que hagan una investigación y en su momento darán su dictamen. Hay algo muy importante: en la rueda de prensa se manejó un dirigente del PRI, y hacia la presidencia municipal se han acercado otros dos dirigentes del PRI, con diferentes nombres pero con el mismo cargo. **Martín Díaz**, director de ingresos del municipio de El Marqués, comenta que en el municipio el comité directivo municipal del PRI, se manifestó en torno a diferentes asuntos de la actualidad y tocó en específico al tema que tiene que ver con la administración que encabeza **Enrique Vega Carriles** y específicamente con las áreas de obra pública. El actual director sigue en sus funciones y es a la salida del sub director, que él hace la denuncia y a partir de este hecho de la denuncia del ex funcionario es cuando el comité municipal del PRI dice que las cosas están mal y piden incluso su renuncia. Sin embargo hasta el momento el director de obras públicas ha demostrado capacidad y no está sujeto a ningún procedimiento administrativo, dado que apenas iniciarán la revisión y con ello se emitirá el resultado. Lo que a la ciudadanía le importa es que el funcionario público haga bien su trabajo, honrada y con transparencia. Las tablas de valores y los valores catastrales, así como todo lo que implica el insertar en las boletas prediales un costo para el cobro del mismo, es parte de catastro de gobierno del estado; no es que se cobrara hasta el 50% de más en el predial; fue porque cuando salieron los títulos de propiedad en el municipio, jamás les dijeron que tenían que pagar un predial. (PIQ)

Con una inversión de 500 mil pesos, la dirección de seguridad pública y tránsito municipal de El Marqués, llevó a cabo la adquisición de armamento y también manifiesta que impartirán cursos a los segmentos de esa corporación para capacitarlos adecuadamente. (PIQ)

Con una inversión de medio millón de pesos, la dirección de seguridad pública y tránsito de El Marqués, llevó a cabo la adquisición de armas, para fortalecer los procesos de seguridad en esa entidad. (PIQ)

Con una inversión de 2.5 mdp, hoy iniciaron los trabajos de edificación de la planta de tratamiento de aguas residuales, en el rastro municipal de Corregidora, algo que estaba siendo muy solicitado en aquella demarcación. (PIQ)

En Corregidora, **Germán Borja García**, manifiesta que durante el presente año, se edificarán 8 nuevas aulas para escuelas de educación básica. (PIQ)

Informan autoridades del DIF en el municipio de San Juan del Río, que próximamente concluirá la edificación del centro de día para los adultos mayores; en una primera etapa, tienen una inversión de 2.5 mdp. (PIQ)

AGROPECUARIA

El presidente de la unión ganadera regional, **Francisco Domínguez Servién**, asevera que el TLC es un asunto que se está politizando por parte de algunos partidos. Estima que este año a nivel nacional, existan recursos sin precedentes para el campo y que en esta ocasión serán entregados directamente a los productores y no a los dirigentes de organismos del sector. (PIQ)

Cabeza. Ante la presión para renegociar el capítulo agropecuario del TLC, el diputado federal integrante de la comisión legislativa de agricultura y ganadería, **Francisco Domínguez Servién**, acusa a las organizaciones agrarias manejadas por el PRI y el PRD, de ser las responsables de politizar este tema. (PC)

Pese al incremento mensual de 1.66 centavos que va a sufrir el precio del litro de diesel hasta el mes de junio de 2009, el delegado estatal de la SAGARPA, **Manuel Valdés Rodríguez** garantiza que el subsidio de 2.50 por litro que actualmente se otorga a los productores agropecuarios se va a mantener este año, lo mismo que el apoyo a energía eléctrica para riego. (PC)

ECOLOGÍA Y SALUD

Durante el 2007, poco más de 5 mil personas que pretendían afiliarse al seguro popular, fueron rechazadas en virtud de ser derechohabientes del seguro social o del ISSSTE, informa el sector salud. (PIQ)

Del 2006 al 2008, en la entidad se han invertido poco más de 288 mdp, en diversas obras de infraestructura en el sector salud, señala el titular del ramo **Rafael Ascencio**. (PIQ)

En este 2008 se invertirán 289 mdp en infraestructura de salud, informó el Secretario del ramo, **Rafael Ascencio**, quien puntualizó que derivado del decomiso a **Senli Ye Gon**, Querétaro será beneficiado con 9.6 mdp que será invertidos en seis unidades de especialidades médicas en cuatro municipios. (PC)

Cabeza. En lo que va de la temporada invernal se han presentado 53 fallecimientos por neumonía, relacionadas con las bajas temperaturas; un fallecimiento por intoxicación por monóxido de carbono en el mes de octubre, aunque no se han presentado ningún caso de hipotermia, reportó el Secretario de salud, **Rafael Ascencio**. (PC)

Durante la presente temporada se han reportado ya 123 mil nuevos casos de enfermedades respiratorias, 10% más en comparación del año anterior. Es el saldo que da el secretario de salud en el Estado, **Rafael Ascencio**. (PIQ)

LABORAL

Desestima el delegado de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, **Sergio Alejandro Lozano**, mayores afectaciones en Querétaro por el paro nacional al que convocó para mañana el sindicato minero. La única organización que está adherida aquí es el sindicato de la compañía minera Luismin en Bernal, municipio de Ezequiel Montes. (PC)

Cabeza. Negocian los sindicatos de trece municipios, sus condiciones de trabajo para este año, mientras que los de Querétaro, Cadereyta y Peñamiller, así como el Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado han pactado incrementos entre 4 y 5%. El Presidente del Tribunal de Conciliación y Arbitraje, **Jesús Lomelí**, rechaza la existencia de emplazamientos a huelga. (PC)

María del Carmen Gómez Ortega, secretaria general electa, del Sindicato de trabajadores al servicio de los poderes del estado, aseveró que los miembros de su comité sufren hostigamiento por parte del gobierno del estado, puesto que están siendo molestados en sus casas, con

vehículos que presentan logotipos de la Procuraduría general de justicia, por lo que pidió al gobierno termine está persecución y que respete la autonomía del sindicato. (PIQ)

Cabeza. **María del Carmen Gómez Ortega**, dirigente no reconocida del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, se presentó hoy ante los medios para informar sobre los pormenores de la situación de este organismo gremial, a un año cinco meses de haber sido electa dirigente sindical. (PC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

La realización de cateos y la implementación de puntos de revisión en la entidad, son necesarios a fin de mantener el resguardo de la ciudadanía, dice el legislador panista **Rafael Puga Tovar**. (PIQ)

Califica el diputado del PAN **Rafael Puga Tovar**, como necesaria y correcta la intervención del ejército en los operativos de seguridad que se han desarrollado en Querétaro, luego de que otros legisladores condenaran la intervención de las fuerzas armadas, como en el caso de **Alejandro Straffon**, quien dijo que no debería participar el ejército en los operativos. (PC)

Las reformas a la ley judicial para permitir la realización de cateos, sin una orden correspondiente, no son congruentes con el derecho constitucional mexicano y atentan contra la privacidad de las personas, se queja el PRD del municipio capitalino. (PIQ)